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從人犯罪離開上帝開始，人就須要被拯救，直至上帝差使自己

的獨生子來到世間，以自己的血來釋放罪中的人，人才重新享有與	

上帝的關係，所以救恩本身並不輕省；相反，救恩是相當沉重。今天	

我們可以輕而易舉的領受救恩，只是耶穌基督付上代價而已。縱然領受

救恩是輕省的，但當要在信仰中成長，我們仍要花上不少決心和精神，

才能達到「以基督的心為心」的境界。其實所有屬靈事情都是一樣，	

全都得來不易，有時候甚至要擺上一切。

當摩西臨別的時候，再次重申上帝的同在，並提醒以色列人應當	

怎樣回應（參申1：19-40）。當摩西要求眾人履行上帝的吩咐，同時教導
以色列人—上帝其實已經做了大部份的工作（申1：19-20），以色列人只是
做餘下的部份，或者是最後的部份。就如聖經記載以色列人得著迦南美地，

需要經過連場大戰，足見得來不易的。

今天我們承擔起建堂大業，相信絕不會輕鬆完成，但當我們面對

困難和憂懼時，請不要忘記，上帝已經作了大部份的工。從沒有教會

在建堂或擴堂的事上能從容度過，全都是歷盡艱辛才能完成。事實告訴	

我們，大多數教會經過建堂後都會急速發展。這些教會可以發展，不是

因為單單地方大了這麼簡單，而是因為建堂經歷殊不容易，各人都親歷	

上帝的厚恩，會眾都珍而惜之，這才是教會發展的最大動力。我們建堂也是

得來不易，正因如此，使我們經歷到上帝的真實。相信我們完成建堂時候，

正是我們數算上帝恩典的時候。

江耀全牧師

當知道何文田潮語浸信會決定要興建新的教堂時，我為弟兄姊妹	

高興和感恩。因為在我們人生裡，能夠參與興建聖殿，實在是莫大的福氣

及榮耀。在建堂過程中，或許面對不少困難，所以弟兄姊妹十分需要齊心

努力，同時在策劃的過程中亦要彼此同心，更需要在建聖殿的經費上，

盡力奉獻。當中最重要的，是要大家在禱告中，一起支持和參與，好讓

這新建成的教堂，不單成為弟兄姊妹得著恩典的地方，將來也要成為	

參與教會的每一個人，得著上帝賜福的場地。只要我們順著上帝的	

帶領，祂必賜福我們的工作。

1.	 求主賜給建築師和他的團隊有	

智慧，有心思，設計合神心意

的殿；並求主保守我們與政府	

各部門、居民等各方面有良好的

溝通。

2.	 今年是教會建堂工程密集進行的

一年，所需支付的建築費亦是最

密集的一年，教會建堂基金將於

第三季用盡，求主親自為建費開

路，以及感動弟兄姊妹對神託付

的建堂使命有更積極的回應，使

建堂工程得以繼續下去。

3.	 願主的慈愛，聖靈的感動，讓新

堂座落之地，四周居民感到得	

安慰，心靈有平安。	

4.	 地基工程已經開始，大樓建築	

工程亦會於年中展開，求主保守

各項工程能順利完成，更保守各

工作人員有平安、健康，整個工

程沒有意外發生。
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「狐狸有洞，天空的飛鳥有窩，人子卻沒有枕頭的地方。」	

(太八：20)	 這節金句一直感動著我要為神籌建新堂，在建堂事工上作出
最大的努力。

1994年4月，香港樓價高峰期，我們毅然決定買
下第二間房子，可是落訂後樓價卻大跌，這令我們的

首期大失預算，每月供款捉襟見肘，但藉著神的恩典，

我們仍能成功將房子買下。可是每天只能有20元作生
活費，包括12元交通費，8元午飯。當時，如要節省開
支的話，最簡單的方法便是暫停十一奉獻，但想到耶穌

說：「你們要先求他的國和他的義，這些東西都要加給

你們了。」(太六：33)所以我還是堅持奉獻。感謝主！
祂的恩典確是夠我用，買樓後一個月，公司將我升職，並

加薪百分之十(正是每月奉獻的金額)，而我們每月供款的	

困難也便迎刃而解了。

自此之後，以上的經文不斷浮現在我的腦海裏，令我

很慚愧，因為自己在一個寸金尺土的地方擁有兩間房子，而

教會就沒有一個固定的聚會地方。從1995年開始，我為此事
禱告，並每月為建堂奉獻，希望人子也有枕頭的地方。

神不但讓我擁有兩間房子，在過去三年，他讓我們遷進

第三間房子。這間比先前的大三倍，樓高兩層，有客房可以招

待朋友，還有花園可以燒烤，我們從來沒想過自己有機會住上

這麼大的一幢別墅，深深體會到神對我們一家的愛。

神使我們的福杯滿溢，除了每月的奉獻，我應該怎樣回應呢？	

當我知道新堂建費尚欠二千多萬元時，我決定將銀行存款分成三份，	

一份給孩子們讀大學，一份給自己作生活費，一份奉獻給神。這個分配

連亞拿尼亞和撒非喇也不如，他們將自己的田產變賣了，只把價銀留下	

幾分，其餘的都獻給初期教會。我的奉獻更比不上那窮寡婦，她將所有

都獻上，而我只願意獻上三分之一。不過，與亞拿尼亞和撒非喇不同的

是我是甘心樂意的獻上，我相信神是接受的。話雖如此，記得在2008年
1月回港寫此支票時，心裏突然有很大的掙扎，有很多攔阻，更嘗試找
很多藉口，拖延這筆奉獻。例如建堂基金還有很多錢沒有動用，不需要

現在作出奉獻；獻上此款項後，建費尚欠很多，根本不夠建堂；建堂委

員會完全不懂得投資，我可以將錢拿去投資，三年後當建堂基金用盡

後，我才將本金及投資利潤全然獻上，奉獻金額豈不是更多嗎？我當

時打算買滙豐，因為比較穩健，如果每年賺百分之十，三年也有三成的	

增長。感謝神！我還是將那三分之一的積蓄放入神的倉庫裏。記得當時

福杯滿溢 范春蘭姊妹

滙豐的股價是140元，但到2008年
9月卻跌到32元，現時也只是80多
元。這令我體會到神要的是我們甘

心樂意的奉獻，不是金錢的多少，

他會親自補回那不足的。

神使我們的福杯滿溢，豈是

因他讓我住進了那三千尺的大房

子嗎？斷乎不是。初到上海時，

我最渴求的是找到一間適合我們

的教會，因為經上說：「我是葡

萄樹，你們是枝子。常在我裏面

的，我也常在他裏面，這人就多

結果子。因為離了我，你們就不

能作什麼。」(約十五：5)在上



參加，2010年開始還每月有一次守主餐。除此之外，我終於在2009將整
本聖經讀完一遍，更欣喜的是見到漢秋每晚睡前都會有靈修，與神有更

好的關係；兒子們在感恩節聚會時講見證，Kelvin在團契作組長，Gary有
機會做司琴，以及我們一家人晚上一同讀聖經，這些靈命的長進比

金錢還重要。

神使我們的福杯滿溢，不等於他讓我們一帆風順，「你們

落在百般試煉中，都要以為大喜樂，因為知道你們的信心經過	

試驗，就生忍耐。但忍耐也當成功，使你們成全完備，毫無缺	

欠。」(雅一：2-4)2009年9月底，公司要求我要回港工作，當時
我很徬徨，不知所措。但在第二天靈修時，神藉著腓立比書四章	

安慰我：「應當一無掛慮，只要凡事藉著禱告、祈求和感謝，將你

們所要的告訴神。」(腓四：6)神的安慰是何等的及時。祂也用詩歌
給我無限的確據《耶和華的心》—「是平安，是賜福的意念，一生一世	

祂定意用恩典為我冠冕，祂已應許慈愛永不改變，當你遇苦難，祂	

渴望為你共承擔，惟願你全心交托尋求祂的榮面……」不單這些，神還

差遣天軍天使來鼓勵我，讓我肯定我的價值。經過不斷的禱告、和家人

的商討，我決定離開這間工作了31年的銀行，留在上海，讓兒子在這
裏完成高中。可是，要留在上海，談何容易呢？失去了銀行的房屋及教

育津貼，我們根本不能負擔每個月的學費及房租。但神確實是有憐憫、	

有恩典的神，並有豐盛的慈愛和信實，他關了一道門，卻為我們開了	

另一扇窗。究竟是哪一扇窗？就讓漢秋在下一期跟你們分享吧！請留意

下期《建堂快訊》的刊出。

我知道神要改變我的生命，但我不知道要如何改變，亦求神讓我

有勇氣去改變。今天建堂費用尚欠二千多萬元，但神說：「不是倚靠勢

力，不是倚靠才能，乃是倚靠我的靈，方能成事。」(亞四：6)神一定
會在建堂事工上彰顯祂的大能，我亦願每一位能在這事工上作出你的見

證，神也必定使你的福杯滿溢。海三年的生活，最藉得感恩的是

我們的靈命有長進。在香港，我們

只能每月有一次團契生活，但在這

裏，我們每星期六都有家庭團契。	

星期日的崇拜，最初只能到本地

教會，因為語言的障礙，聚會

時間又在下午三時，所以每次

都打瞌睡。我最期盼的是每月一

次的粵語崇拜，從香港邀請牧師

到上海講道，每次都有二、三百

人參加這聚會。實在感謝神的	

恩典，自 2009年開始，我們每
星期日都可以在五星級的酒店裏	

有粵語崇拜，每次有四、五百人	



回想起五十年前的何潮浸並不

富有，大家都是勞苦大眾，生活艱

難，朝不保夕，真是連「五餅二魚」

的「五餅」也沒有，但一直以來上帝

的供應都很豐富，當中經歷了上帝	

許多保守，以致我們現在有經濟能力	

建堂，我實在非常感恩。

從無餅到有餅，我想到神對

自己供應充足，為什麼不拿一點

出來，讓上帝作工，成就更大的

事，就像「五餅二魚」的	

故事一樣？聖經說「上帝	

願萬人得救，不願一人沉	

淪」，於福音有益的，我都

應該做，於是我便作了第一次

的建堂認捐。

雖然奉獻了金錢，但我倒

沒有為生活擔憂，上帝仍是豐

足的供應我所需，後來我看到

建堂快訊上弟兄姊妹的分享，

再一次被感動了，於是又有第二

次建堂奉獻的計劃。

我感到自己不應吝嗇，有經

濟能力的話，應該把更多金錢擺

上給神。財寶放在地上很快會消

失，放在上帝家則準不會錯了。教

會裏倘若人人都不奉獻，則建堂的

事便會有很多欠缺，甚至拖延進度，

但若大家都拿一分錢出來，說不定會

有剩餘呢。前陣子朱活平牧師講道時

再提到「五餅二魚」的故事，我更體

會到這是上帝的旨意，便對奉獻更有

信心了。只要大家都出一分力，就會

看見神使用微小的奉獻來成就大事，

愈結愈多果子了。

神使用微小的奉獻來成就大事
訪問陳明珍執事 文：羅樂敏 1.	 建堂前期工作包括可行性研究、

設計、入則、探土、地盆開拓等

工作蒙神的保守，已順利完成。

地基工程公司已進行試樁階段，

日內將全速進行鑽樁工作；興建

上蓋大樓招標工作正在進行，	

預計興建上蓋大樓工程約於五、

六月展開，整項工程估計於明年

(2011)年中完成。

2.	 因為建築工作會於今年全面展

開，所需支付的費用非常龐大，

教會建堂基金的二千多萬元將於

第三季用盡，整個經費尚欠高達

二千多萬元，弟兄姊妹要有心理

準備對神託付的建堂使命，有更	

積極的回應。

3.	 2009年共舉行了兩項籌款活動，
步行籌款共有141人參加，籌得
港幣	 367,008.5元；而聖誕聯歡
亦籌得港幣78,000元。建堂認
獻第二擊	 ---「五餅二魚認捐行

動」於一月底截止，認獻數目正

在點算中。

4.	 2010年度的籌款活動即將展開，
包括：音樂會、步行籌款、聖誕

聯歡籌款等，請各弟兄姊妹踴躍

參加，積極邀請贊助人。

建堂事工進展

截至2009年12月底為止，建堂基金
共有港幣二千七百多萬元，距離目標

金額仍欠一半之多，求主繼續開路和

感動，讓我們可以完成祂的託付。

建堂基金狀況
許多神的事工並非單從理性計
算，就如「五餅二魚」竟可吃飽
五千人？

新堂建築費約需港幣六千多萬
元，單是第一期工程就仍欠二千
多萬元……

五餅二魚
誠意邀請你一同參與

認捐行動
五餅二魚

誠意邀請你一同參與

認捐行動
五餅二魚

誠意邀請你一同參與

認捐行動
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